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熊本市第⼀選挙区選出
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熊本県議会議員
⾼井ちとせ
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みんなの疑
問

県⺠の⽣活を決める
予算案や条例案などを
チェック
議会で決議をとって
正式に決定します。

⾏政がきちんと
機能しているかも
チェック！
仕組みがうまくいって
いるかを確認します。



県政に活かすための
"学びや調査"を⽇々
⾏っております。
毎⽇が勉強です！

定例会
(本会議)

じゃあ...
定例会と臨時議会
以外は
何をしているの!?

年間スケジュール

定例会の他にも、災害が
起こった際や緊急の際は
臨時議会が招集される
こともあります。

定例会
(本会議)

定例会
(本会議)

定例会
(本会議)

様々な活動で得た情報をもとに県の担当課に聞き取りを⾏ったり、皆様のお声を伝えたりしています。

様々な勉強会や式典などに参加

⼦どもの権利と共同親権に
ついての勉強会

空き家問題の勉強会 拉致問題の映画「めぐみへの
誓い」上映会とシンポジウム

現場に直接赴いて視察・活動

輸⼊の飼料が⾼騰する中
⾃給飼料を作る事業者を視察

南阿蘇にオープンした震災
ミュージアムKIOKUを視察

拉致被害者奪還のための
署名活動に参加

皆様から地域の課題を聴くために懇談会や茶話会などを実施

県政懇談会を開催 教育に関する勉強会を開催県政懇談会の様⼦
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●問題：
新型コロナワクチンによる健康被害が発⽣しているという事例が全国で
挙がっており、厚⽣常任委員会にて、鎌⽥聡議員の質問に答える形で
新型コロナワクチンによる県内の救済申請の現状が発表されました。

【熊本県議会6⽉�定例会�】
 6⽉議会は6⽉6⽇に開会。
２０２３年度⼀般会計補正予算案など２０議案が上程。補正予算案の総額は約９６億
円で、物価⾼騰の影響を受けた事業者や⽣活者への⽀援策としてＬＰガス使⽤家庭の
負担軽減⽀援など知事から提出議案の説明が⾏われました。

Pick�up!
●問題：
熊本市内の井⼾⼗四か所から、有害性が指摘されている有機フッ素化
合物（PFOS、PFOA）が国の暫定指針値を超える濃度で検出され、
問題となっていた件。

①��熊本市内の井⼾から有害物質が検出された件

②�新型コロナワクチンによる健康被害

 
過去45年間全ての
ワクチン被害認定を
新型コロナワクチン
だけで超えています。

1977年〜2021年
の認定件数

（死亡151件）

●回答：
6⽉30⽇時点で、熊本県内で国の救済制度に114⼈の申請があり、
そのうち37⼈がワクチン接種と健康被害の因果関係が認められたということです。
また、申請した114⼈のうち
13⼈についてはワクチン
接種後に亡くなっていて、
そのうち1⼈が健康被害の
救済制度に認められています。

新型コロナワクチン
救済申請状況（全国）

基準値以上の
有害物質
が検出

[参考]�主な⽤途                             
PFOS：半導体⽤反射防⽌剤・レジスト、⾦属メッキ処理剤、泡消⽕薬剤 など
PFOA：フッ素ポリマー加⼯助剤、界⾯活性剤               

接種後、体調不良が続く
場合は、県の相談窓⼝に
ご相談ください。
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●回答：
蒲島知事は「県においても熊本市以外の県内⼗七地点の地下⽔及び、
河川⽔について令和5年7⽉から⽔質調査を⾏います」と、中村亮彦
議員の⼀般質問に答える形で述べられました。
⼀刻も早い実態の把握と、原因の究明が必要であると考えます。



1986年(昭和61年)�1⽉⽣まれの37歳。熊本県菊池市出⾝。
⻭科医師。新幹線が⼤好きな息⼦（4歳）の⺟。
2004年�熊本ルーテル学院卒業。2010年�福岡⻭科⼤学卒業。
卒業後は県内の⻭科医院にて臨床に従事。
県議会での委員会は「農林⽔産常任委員会」と
海の再⽣及び環境対策特別委員会」に所属。

【プロフィール】

発⾏責任者/お問合せ 
熊本県議会議員 ⾼井千歳

⾼井�千歳
たかい�ちとせ

TEL:�080-5827-5735お問い合わせ
フォーム

⾼井ちとせ
公式ホームページ

⾼井ちとせ
公式YouTube 討議資料

③�半導体⼯場進出により農地が減少している問題
●問題：
半導体⼯場の進出が相次ぐなか、周辺農地の売買が加速。さらなる企業進
出を⾒込んだ農地の賃借契約の解除などが発⽣している件が、私の所属す
る農林⽔産常任委員会でも取り上げられました。

●回答：
県は、賃借可能な農地の把握に努め、もし同市内で農地が⾒つからない場
合は県が把握した農地情報を各市町村へ情報共有できるようにする仕組み
づくりをしていくとのことです。この件でお困りの⽅は、まずは市町村の
窓⼝、または農業委員会にご相談ください。

【県議会を傍聴しませんか？】

県議会でどのようなことが議論されて
いるのか県⺠の皆様に知っていただき
関⼼を持っていただくことが、より良
い政治に繋がります。ぜひ9⽉議会を
傍聴してみませんか？

傍聴に⾏ってみたいけれど都合が...。
そのような⽅は、ぜひ県議会のホーム
ページよりインターネット中継をご覧
ください。また、過去の本会議や委員
会の映像もございます。

【インターネットでも視聴が可能です】


